

# Vecinos y trabajadores del Hospital denuncian inseguridad en el sector

**TEMUCO.** *Técnicos hospitalarios y JJ.VV. Manantial afirman que la falta de luz y la llegada de ocupantes nocturnos afectan el tránsito por la plaza Dagoberto Godoy.*

FOTO: SEGURIDAD PÚBLICA TEMUCO / ARCHIVO

Eduardo Henríquez O.  
 cronica@australtemuco.cl

Hacer ciudad también implica prestar atención a los fenómenos que afectan el bienestar colectivo. Bajo esta premisa, trabajadores de la salud y vecinos del sector "Hospital" de Temuco denuncian el incremento de la sensación de inseguridad que por estos días afecta a los peatones que transitan por la plaza Dagoberto Godoy, espacio público aledaño al principal centro asistencial de la Región.

Si bien reconocen que la situación ha recrudecido en las últimas semanas, el problema se habría gestado a comienzos de 2025 e incluso antes, sobre todo, dicen, desde que un número indeterminado de personas que no estaban allí comenzó a pernoctar bajo los aleros del supermercado que funciona por la calle Carrera.

"Nosotros recibimos la queja seguida de nuestras colegas. El año pasado un enfermero fue apuñalado cuando quisieron quitarle su mochila y teléfono (...). Hoy, transitar por la plaza del Hospital se ha vuelto inseguro. Hay mucha gente pidiendo dinero allí y que sigue a las personas en forma insistente; gente que pernocta en un paradero en un colchón de dos plazas y otras que duermen bajo los aleros del supermercado Santa Isabel; algunas de las cuales tendrían patologías de salud

"Transitar por la plaza se ha vuelto inseguro. Hay mucha gente pidiendo dinero allí y que sigue a las personas en forma insistente... algunas tendrían patologías de salud mental".

**Freddy Constanzo,**  
 Asoc. de Técnicos Hospitalarios.

"Creo que después del desalojo de casas okupa comenzó a llegar mucho más gente a pernoctar a este sector".

**Mario Olivera,**  
 expresidente de la JJ.VV.  
 Manantial de Temuco.

mental", relata Freddy Constanzo, presidente de la Asociación de Técnicos Hospitalarios del HHA de Temuco.

El dirigente afirma que a esa situación se suma el hecho de la escasa iluminación nocturna en el sector, lo que complica el escenario. "Tenemos pocas luminarias en la plaza. Así que imagínense. Hay colegas que han sido seguidas al supermercado después de su turno, sobre todo los domingos cuando hay poco tránsito y pocos transeúntes, y qué decir de los días festivos, cuando baja la frecuencia de la locomoción. Nosotros creemos que, al menos,



TRABAJADORES Y VECINOS SUGIEREN MEJORAR LA ILUMINACIÓN Y FISCALIZAR A LOS OCUPANTES NOCTURNOS.

se debe mejorar la iluminación y proveer mayor presencia de funcionarios de seguridad", acota Constanzo.

Desde el vecindario, el presidente saliente de la Junta de Vecinos Manantial, Mario Olivera, quien acaba de entregar el cargo a Daniela Retamal, concuerda en que la inseguridad ha recrudecido en ese sector de Temuco.

En 50 años como vecino del cuadrante, afirma, ha cambiado mucho el barrio, sobre todo la plaza del Hospital, la que a su juicio se ha visto afectada por las personas que en las últimas semanas llegan a pernoctar allí,

## Vecinos: "Serían okupas desalojados"

El expresidente de la JJ.VV. Manantial comenta que desde hace semanas han desarrollado gestiones con la Municipalidad de Temuco para recuperar la buena convivencia en el sector y en esas conversaciones ha surgido la percepción de que no se trataría de personas en situación de calle, sino - aparentemente - personas que fueron desalojadas de "casas okupa", quienes habrían instalado en la plaza para, "lamentablemente", alterar la vida en el vecindario.

**6 meses,** al menos, lleva recrudeciendo la sensación de inseguridad en la Plaza del Hospital de Temuco.

"quienes molestan a los trabajadores, pacientes, acompañantes y estudiantes; piden dinero, orinan en la vía pública y duermen con perros, cambiando el ambiente al caer la noche", detalla Olivera. **CS**